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111學年度第 1學期「校長與學生有約」活動會議紀錄 
 

活動時間：111 年 12 月 8 日(星期四)下午 6 時 30 分 

活動地點：雲平樓一樓階梯教室 

會議主席：薛校長富盛                       

出席人員：本校學生(詳如簽到單) 

列席主管：林主任秘書金賢、梁教務長振儒、楊學務長靜瑩、蔡總務長岡廷、宋研發

長振銘、張國際長嘉玲、溫館長志煜、黃主任憲鐘、洪主任俊雄、陳主任

育毅（吳賢明代）、廖專門委員炳雄、簡組長英智、林秘書秀芬、劉主任

國宗、陳組長秀年、凃組長宏明、楊組長竣貴、張主任厚謙。 

壹、主席致詞： 

各位師長、各位同學大家晚安。 

校長於 1993 年進入興大服務，今年即將邁入第三十年，三十年來我非常感

謝中興大學提供我生涯發展的機會，我於升任教授隔年即投入行政工作迄今；放

眼臺灣高等教育，於升任教授即投入行政的人相信也不多。將近三十年來對中興

大學的感謝跟感恩，點滴在心頭。也非常感恩 2015 年有機會主持校務，自我期

許可以讓中興大學脫胎換骨，產生結構性的變化，今年是擔任校長的第 8 年，各

位同學這一年來看到很多校務推動的成果，這成果不是一夕之間達成的，是校長

2015 年 8 月上任開始醞釀推動，羅馬不是一天造成的，同樣的道理，今天的中

興大學也不是昨天才開始努力，今天就有這個成果。 

今年興大的校務有很重大的進展，包括年初通過的學士後醫學系， 8 月 1

日已經有第一批的學士後醫學系的學生入學；7 月中教育部也正式通過中興大學

成立醫學院，第 10 個學術單位，當然，我們還有創產學院及循環經濟學院，中

興大學現在有 12 個學院。9 月 13 日由總統蔡英文主持中興新村南投分部暨循環

經濟研究學院揭牌典禮，同時也宣告中興大學正式進駐中興新村，中興新村的校

地 80.5 公頃，比校本部 53 公頃還大，而且未來我們還會再拓展，中興新村不是

偏遠或沒建設的地方，在 24 年前它是臺灣的政治中心。所以，它的基本設施是

很完善的。校本部到中興新村的車程約 30 分鐘，我們期許台中市及南投線構想

規劃的捷運線能儘快實現。但是，捷運線從構想到實施真的是需要一段很長的時

間，就像台中市捷運藍線目前也還沒動工。捷運對未來中興新村的發展很重要，

台中市捷運橘線會通過校本部，若能配合南投縣捷運，若干年後，校本部到中興

新村南投分部搭捷運就可以很快到達，真的很方便，未來中興大學 2 個校區之間

的互動會很密切。 

學校已經取得五權路及復興路的復興校區，未來是醫學院智慧醫療園區，離

校本部很近，校長要告訴各位同學，這些成果真的都得來不易，是經過很多的努

力才達成，不是一夕之間達成的。 

校長感到很欣慰的是，在一級主管們大家共同努力，讓學校看到未來發展很

明亮的遠景。另外，校長想告訴各位，由研發處提供的資料可看出這些年來學校
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在學術研發能量的蓄積，特別是醫學院的設立，產生很亮眼的成果，除了剛才提

到的成果外，從研發處的資料可以看見本校教師發表於 SCOPUS 之論文自 

2017-2022 年間由 1,261 篇上升至 1,856 篇，成長幅度約 47%；刊登於 Q1 期

刊之論文自 2017-2022 年由 663 篇上升至 1,180 篇，成長幅度約 78%，整體

學術發表大幅提升。本校自 2021 年起論文發表數超越其它中字輩大學，獨居鰲

頭，2022 年超越中央大學 461 篇、超越中山大學 285 篇，這些都不是短時間可

以達成的，完成翻轉，真的很不簡單，校長要感謝全校師生及同仁的努力。這裡

面有一個很關鍵的因素，就是學校的醫學院。因為，學校超前部署，二年前開始，

跟本校的教學醫院—台中榮總、彰化基督教醫院密切合作，學校聘了很多合作醫

院的醫師，同學們從研發處的資料可以看見，本校與中榮共同發表論文質量逐年

精進。自 2017 年 68 篇上升到 2022 年至 11 月底 已有 299 篇，成長幅度 

340%。 

校長要告訴各位同學，同學選擇就讀中興大學絕對是對的，中興大學是有潛

力的學校，校長很期待未來的校長，有願景、熱忱、理想，願意去付出。明天召

開的校務會議要選出校長遴選委員，學生代表人數很多，校長要特別提醒學生代

表們，對未來要有理想性，遴選委員的人格及人品是很重要的，同學們要慎選校

長遴選委員，發揮你們的影響力，選出對的人，讓中興大學可以繼續往上走，可

以變得更好。 
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貳、書面提問回應： 

111年度第 1學期「校長與學生有約」提問或建議改進事項回覆說明 

提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

水 保 二 

陳 同 學 

學校是否在今年可以考慮撥一塊空地

給懷生社使用於 TNVR 呢？不只提高

學生素養，同時可以產學合作，獸醫

系學生可以學以致用，學生可以提高

對生命的重視，為何不支持呢？ 
總務處 

(資產

組) 

學務處

（課外

組） 

【總務處(資產組)】 

社團如有空間需求，應循校內程序向學務

處課外活動組提出申請，經校內審查機制

同意後，再另找尋有無合適作為 TNVR之空

間。 

【學務處(課外組)】 

學生社團空間僅限用於社團活動，唯

TNVR(即捕捉、結紮、原地回置、接種疫苗)

為專業動物醫療行為，需相關專業及特殊

場地進行操作，一般社團活動空間不適合

進行此業務。建議懷生社可以宣導正確的

動物保育觀念來推動改善流浪動物處境。 

材 料 系 

博 班 

A n o o p 

K u m a r 

S i n g h 

Dear Principal Sir,  

Thank you for giving us your precious 

time. I would like to know why a less 

number of students are getting NCHU 

Foreign Students Degree Seeking 

Scholarship. 

Although, there are deserving 

candidates who might get this 

scholarship. 

However, many deserving candidates 

lose their scholarships due to no 

communication between students and 

the scholarship committee, and the 

reason behind this is justified by saying 

that we don't have a budget. 

However, the NCHU scholarship states 

that they provide 10000 NTD, 8000 

NTD, and 6000 NTD but the candidate 

whom departments find most suitable 

for scholarship, he/she receives only 

6000 NTD.  Is 6000 NTD enough for 

a scholarship? What do you think about 

this? 

Thank you. 

國際處 

NCHU scholarships include 1. Tuition and 

miscellaneous fee waiver, and 2. Monthly 

stipend. Take the fall semester of the 2022 

academic year as an example. 249 of the 399 

international students in the school were 

exempted from tuition and miscellaneous 

fees. The total amount of reduction and 

exemption exceeds 11,733,214 TWD, and 

the amount of scholarships issued reaches 

11,264,000 TWD. 

There are three levels of monthly 

scholarships: 6,000 TWD, 8,000 TWD, and 

10,000 TWD. Each college will arrange the 

scholarships according to the number of 

scholarships and applicants. The principle is 

to help all international students as much as 

possible. If the funds allow, the school will 

also Cooperate with the thesis advisors to 

issue the Matching up scholarship. 

Regarding the first semester of the 2022 

academic year, 156 applicants applied for 

the monthly scholarship, and 63% of the 

applicants received the scholarship. 

In addition to the NCHU scholarships, 

 the school also provides other scholarships 

from different sources to help international 

students who may not be able to get the 

NCHU scholarships, such as the Teaching 

Assistant award, 20,000 TWD per semester 

per person. 

In addition, students may also be paid by 
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

working as project assistants or work-study 

students. 

有關中興獎學金包含了:1.學雜費減免以及

2.每月獎助金。以 111 學年度上學期而言，

全校 399 名外籍生中，249 名獲學雜費減

免，減免總金額逾 11,733,214 元，核發獎

學金達 11,264,000 元。  

每月獎助金有 6000、8000、10,000 元三種

級距，各學院按照獎學金額度，申請人數

訂定標準去排序核給，原則都是想盡量幫

助到所有的外生，如果經費允許學校也會

和指導教授合作以 Matching up 獎學金核

給。以 111 學年度上學期而言申請每月獎

助金者計 156 人，有 63%申請人獲得獎

助。 

除了中興獎學金，學校還提供其他不同來

源的獎學金，以幫助可能無法獲得中興獎

學金的外國學生，例如 TA 獎助，每人每

學期 2 萬元。 

此外，同學也可透過擔任計畫助理或工讀

取得酬勞。 

物 理 系 

碩 一 

方 同 學 

廢除進宿舍量體溫。 
學務處

(住輔

組) 

宿舍目前配合學校防疫政策，進出宿舍需

要自主量測體溫，目前為提供體溫量測設

備於大門出入口。 

法 律 二 

魏 同 學 

平常上課騎車發現文院到社管大樓那

段（中興西路）有坑洞，下雨還會積

水。校內其他條路也有，但有點忘了

具體位置在哪裡（可能在椰林路或中

興東路），因為是偶爾抄近路去圖書

館發現的，希望業管單位可以全面檢

修將學校的路鋪平，謝謝。 

總務處 

(營繕

組) 

一、110 年及 111 年學校進行污水下水道

施工及弱電共同管路施工，致使影響到

全校道路，而為提高校區網路連線品

質，後續 112年將進行全校光纖及聯外

光纖重新佈設施工，近期路面仍有大範

圍施工計畫，以致無法全面重新鋪設，

總務處擬就路面坑洞及不平整處做局

部修繕。 

二、校長指示 112年優先規劃中興路(大門

口至籃球場路段)重新鋪設，後續俟相

關網路光纖基礎設施等工程完成後，

將進行全校道路計畫性鋪設。 

 

 

園 藝 二 

蔡 同 學 

 

 

 

一、校園道路不平影響學生上下課安

全，是否全面性檢視修整？ 

總務處 

(營繕

組) 

一、110 年及 111 年學校進行污水下水道

施工及弱電共同管路施工，致使影響到

全校道路，而為提高校區網路連線品

質，後續 112年將進行全校光纖及聯外

光纖重新佈設施工，近期路面仍有大範

圍施工計畫，以致無法全面重新鋪設，

總務處擬就路面坑洞及不平整處做局
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園 藝 二 

蔡 同 學 

部修繕。 

二、經統計今(111)年度校區零星土木建築

整修工程，進行多處步道改善工程範

圍：動科系東北側步道、機械系館南

向步道、大學北路與椰林路口、校門

口、圓廳北側等處人行步道改善、生

機工廠東北角路面改善、應經一館西

側及國農大樓西北角路口步道、應科

大樓東側步道、土木環工大樓南側人

行步道、黑森林西側步道、森林系館

西側步道、圖書館西北側、機械系館

門口及生機系館西北角步道等。 

三、校長指示 112年優先規劃中興路(大門

口至籃球場路段)重新鋪設，後續俟相

關網路光纖基礎設施等工程完成後，將

進行全校道路計畫性鋪設。 

二、學校工程包商路面回填品質參差

不齊，校方有盡監督義務？ 

總務處 

(營繕

組) 

一、110 年及 111 年學校進行污水下水道

施工及弱電共同管路施工，致使影響

到全校道路，而為提高校區網路連線

品質，後續 112 年將進行全校光纖及

聯外光纖重新佈設施工，近期路面仍

有大範圍施工計畫，以致無法全面重

新鋪設，總務處擬就路面坑洞及不平

整處做局部修繕。 

二、校長指示 112年優先規劃中興路(大門

口至籃球場路段)重新鋪設，後續俟相

關網路光纖基礎設施等工程完成後，將

進行全校道路計畫性鋪設。 

三、校園內汽車、摩托車車速過快，

影響腳踏車、行人用路安全，學

校本應以學生為主體的用路環

境，卻本末倒置，是否有更多措

施維護學生路權？ 
總務處 

(事務

組) 

一、校園既有公共區域空間有限，校內道

路為汽機車、腳踏車共同使用。關於

車輛車速過快，經瞭解多為校外來

車，已請值班駐警同仁針對超速車輛

加強勸導，以維護行人安全。 

二、目前校區內多個車輛通行熱區路口，

均設置減速墊或減速坡，並於各路口

設有減速慢行告示及標線，接獲師生

反應通報路段車輛車速過快之情形，

本處將另現勘研議是否針對其它路口

增設或改善減速坡等設施，以減低交

通事故發生。 

 

植 病 三 

陳 同 學 

 

一、由於年底雲平樓將進行為期約一

年的整修，所有位於雲平樓的社

辦皆無法使用。就我所在的社

團 (福智青年社) 而言，由於每次

學務處

( 課 外

組) 

一、為根本解決雲平樓建築老舊，有須結

構補強之必要，並解決外牆剝落危害

及漏水問題，故本組積極爭取整建以

維師生安全，已於 111年 11月 23及
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

植 病 三 

陳 同 學 

上課需要使用的資材數多，必須

暫放於社辦空間內，以供社課使

用，且學校開放學生申請的討論

空間又有限制使用時間，社辦則

限制較少。綜合上述，社辦對於

我社而言實為重要，想必對於其

他大型社團  (如調酒社、咖啡

社) 亦然。 

故我想詢問是否學校有其他空間

可作為社團辦公室使用？若沒

有，則當初校方在安排雲平樓施

工時，是否有考量位於雲平樓的

社團安置情況？ 

24日辦理施工說明會，並針對施工影

響較大之 22 個社團辦公室提供配套

規劃。 

二、另對於社團社課需使用之物品，課外

組將於惠蓀堂地下室提供附鎖置物

櫃供學生社團使用，期能共體時艱，

共渡未來 1年整建期。 

三、目前本組仍積極洽詢校內單位，尋找

有無其他合適空間可作社團辦公室

使用，本組將就轄下與學務處空間進

行規劃，希能減少整建工程之影響；

另針對社團活動空間部分，亦提供校

內各單位可供學生社團借用場域作

為參考。 

四、各社團如有其他需求，請儘速向各輔

導承辦人反映，本組將竭力協調並尋

求妥善之解決方式。 

二、老舊系館 (如森林系) 改建事宜。 

據我所知，校內有許多系所使用

的教室老舊，想請問校方是否有

意針對這些年老的建築施行改

建？若有，預計於何時進行？ 

總務處 

（營繕

組） 

研發處 

( 校 務

發展中

心) 

【總務處（營繕組）】 

一、有關老舊系所是否計畫改建或新建，

涉及校園整體規劃及學校中長程計

畫，該部分係由研發處校發中心及校

務發展委員會統籌辦理。 

二、本校今年進駐南投縣中興新村之南核

心，南投校區面積約為校本部之 1.5

倍大，教學研究單位可以向中興新村

籌備處接洽空間使用媒合事宜。 

【研發處(校務發展中心)】 

一、學校老舊建築物將逐一研議規劃新建

事宜，惟須考量校務基金可負擔預

算。 

二、本校水保系、森林系之系館老舊，107

年間啟動規劃「自然資源大樓新建工

程」，擬提供水保系、森林系與林管

處共同使用，業經多次規劃委員會議

討論。 

三、110 年間配合南投分部整體規劃，爰

本案暫停規劃，後續另進行相關研議。 

三、有關各大樓單一出入口規劃及測 

量體溫之必要性。 
學務處

( 健 諮

中心) 

有關本校各大樓系館防疫站設置事宜業於

111年 11月 14日以興學字第 1110301016

號書函周知校內一、二級單位：現階段取

消各大樓系館單一出入口進行體溫量測

之管制規定，以利防疫有不同階段的管制

措施並增加防疫韌性。惟考量各單位之個
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

別需求，倘需加強風險管制，可視必要性

於各出入口設置體溫量測儀。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生物與永

續 科 技 

碩 一 

張 同 學 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一、台中、南投往返直達車太少，且

沒有配合南投課程的直達車，不

是太早到，不然就沒班次。 

循環經

濟研究

學院 

總務處 

(事務

組) 

【循環經濟研究學院】 

直達車之調配持續在觀察搭乘狀況進行調

整，且另有協調全日皆有班次往返台中校

區及南投分部之總達客運提供師生搭乘優

惠，請善加利用。 

【總務處(事務組)】 

一、開學直達車試營運期間，總務處均逐

班逐站統計調查師生搭車情形，回饋

相關班次會議討論。直達客運接駁為

每日固定時段班次，並非包車行駛，

因調查中發現，有若干車次僅個位數

師生搭乘，甚或為空車情形，避免負

面觀感損及校譽，囿限行政院專款補

助經費額度有限，難以均配合滿足每

門課上下課時間需求安排直達車。 

二、依據本（111）學年上學期南投分部加

退選後修課表，每日循環經濟研究學

院開課課程（南投分部及台中校本部）

從 1 門課至 7 門課皆有，修課及搭乘

需求人數不一。 

三、本組於 111年 9月 21日業召集相關系

所及行政單位，召開「第二次南投校

區接駁車車次檢討會議」討論實際交

通需求，調整編排現行直達車時刻，

合先敘明。 

四、校本部至南投分部接駁車設計採雙軌

規劃，除直達車(鎰成客運)外，還搭

配區間車行駛(總達客運)，每日雙向

發車各 26~27班次(自上午約 6:00~下

午約 21:45，間隔 15~60 分鐘發 1 班

車)，可滿足師生通行需求。 

五、建議依師生上下課時間選擇免費搭乘

總達客運，或是由透過南投分部循環

經濟研究學院彙整該院多數學生需

求，於相關會議提案研擬檢討調整直

達車發車時間，並配合其他開課單位

(例如:教務處課務組、通識教育中

心)之需求一併整體考量。 
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生物與永

續 科 技 

碩 一 

張 同 學 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、學校聽到南投校區的學生，就不

敢用我們當校本部的工讀生，感

覺我們的權益受損。 

循環經

濟研究

學院 

學務處 

(生輔

組) 

人事室 

【循環經濟研究學院】 

循環經濟研究學院之學生每月皆領受學院

提供新臺幣 8,000元以上之獎學金，且鼓

勵學生積極參與研究計畫，學院亦提供工

讀機會，無損學院學生權益。 

【學務處（生輔組）】 

一、本組為生活學習生業務單位(如為系所

經費自聘之工讀生非為生活學習生規

範)，負責年度經費預算分配、符合申

請條件保障生指派工作及每月各單位

結報之經費請購核銷作業。 

二、有關生活學習生進用之權責在各行政

單位或教學單位，學生能否在各單位

擔任學習生，通常由進用單位面試

後，觀察學生臨場反應、態度並視學

生可生活學習之時段與進用單位需求

時段是否相符，綜合考量上述原因才

決定是否進用，應不致有因南投校區

之學生而校本部單位不予進用之情

況。 

三、將另以 mail提醒單位承辦人，進用時

應以學生能配合單位需求時段為考

量，勿因校區遠近，亦建議學生可與

進用單位多溝通說明。 

【人事室】 

本校工讀生進用除依學務處執行教育部

「大專校院弱勢學生助學計畫」辦理，學

生補助計畫分由各單位自行遴用符合助學

補助資格學生外，其餘由各業務單位依業

務需求以單位經費自行進用。是以，本校

工讀生之進用視各用人單位業務需求及學

生之資格條件，並無南投校區學生不可擔

任工讀生的情事。 

三、南投校區循環經濟研究學院有必

修課，但指導教授在台中，卻還

一直推廣住南投宿舍？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

循環經

濟研究

學院 

學務處

(住輔

組) 
 

 

【循環經濟研究學院】 

循環經濟研究學院本設置於南投分部，理

當鼓勵本院師生以學院為主要活動範圍，

學院亦積極擴展教學研究設備，邀請合聘

教師至學院教學、進行實驗，若學生尚有

不便，可申請更動指導教授為本院之專任

教師。 

【學務處（住輔組）】 

南投校區宿舍係為提供南投校區有住宿需

求的學生，主要是考量循環經濟學院在南
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

 

 

生物與永

續 科 技 

碩 一 

張 同 學 

 

 

 

 

 

 

           

投校區有課程，故以循環經濟學院為主，

但住輔組歡迎並鼓勵有需求的學生前來申

請宿舍。 

四、安排循環經濟學院的課程時，是

否能安排一些真的跟科系相關的

課程，不要硬湊。 

循環經

濟研究

學院 

循環經濟研究學院為跨領域學院，院必修

課程「循環經濟」及「綠色科學與永續發

展」為學院主軸與特色，學院學生可自由

選修校內所有與自身研究相關之課程，絕

無硬湊課程之疑慮。 

植 病 四 

葉 同 學 

想請問校長認為校史館的興建能為中

興帶來什麼樣的願景？ 

秘書室 

本校創立於西元1919 年，是國內歷史最悠

久的研究型綜合國立大學，校史館興建有

其重要意義： 

一、作為學校歷史的重要博物館所：將興

大過去百餘年歷史留下典藏紀錄。 

二、打造中興大學品牌價值：凝聚在校成

員與校友對母校認同及向心力，激發

全校師生對學校起源、演變發展與目

標願景之認知。 

三、培育人文素養與跨領域學習場域：校

史館規劃特展區，提供教職員生或藝

文性社團文創展演空間，營造具人文

與藝術素養的優雅學風，同時可提供

各單位教學研發與產學合作成果展覽

場域。 

四、校史館規劃為地上三層之建物，一樓

為校史展區、二樓特展區、三樓行政

辦公區，另規劃半開放式地下室空

間，避雨且通風良好，提供學生更多

元的活動空間。 

 

 

 

 

 

 

 

機 械 三 

邱 同 學 

 

 

 

 

 

 

一、雲平樓整修期間，社辦有無替代

空間，或相關配套措施？ 

學務處

(課外

組) 

一、為根本解決雲平樓建築老舊，有須結

構補強之必要，並解決外牆剝落危害

及漏水問題，故本組積極爭取整建以

維師生安全，已於 111年 11月 23及

24日辦理施工說明會，並針對施工影

響較大之 22 個社團辦公室提供配套

規劃。 

二、另對於社團社課需使用之物品，課外

組將於惠蓀堂地下室提供附鎖置物

櫃供學生社團使用，期能共體時艱，

共渡未來 1年整建期。 

三、目前本組仍積極洽詢校內單位，尋找

有無其他合適空間可作社團辦公室

使用，本組將就轄下與學務處空間進

行規劃，希能減少整建工程之影響；
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提問學生 
提問或建議改進事項 

(111.12.08 前書面提問) 

負責 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

機 械 三 

邱 同 學 

另針對社團活動空間部分，亦提供校

內各單位可供學生社團借用場域作

為參考。 

四、各社團如有其他需求，請儘速向各輔

導承辦人反映，本組將竭力協調並尋

求妥善之解決方式。 

二、學生會辦理車證，為何需要每年

繳回車證，以一證換一證的方式

去申請？是否可以透過更改車證

顏色去區隔？ 

總務處 

(事務

組) 

一、學生會幹部（含學代會、學生法院）

因服務學生之需考量，前提案經行政

會議討論通過，機車停車識別證申請

書經學務處課外活動組確認後，採總

量管制（上限 30 張），以學年制方式

申辦。制度設計上，考量學生會相關

幹部流動更迭甚大，機車識別證依規

在學務處監督下，由學生會長統籌分

配及人員管理，職務異動或卸任收回

管制。  

二、基於樽節製證經費、大門警衛機車實

務出入辨識管理，以及避免原學生會

成員退出未繳回繼續使用爭議等，導

致影響接任學生會幹部同學的權益，

故以一證換一證的方式辦理每年的識

別證更新，請諒察。 

三、倘若因新舊任學生會交接，造成新任

會長機車停車識別證管理困擾問題，

建議是否提案到行政會議討論，刪除

該條文，回復原機車公務入校遞單逐

案個案申請方式辦理？ 

進外文四 

廖 同 學 

想問關於夜間部畢業證書的標記，是

從 111年畢業生開始實施呢？還是指

從 111學年度入學的學生開始呢？既

往畢業生的畢業證書會被追回嗎？ 

教務處 

(註冊

組) 

本校於 111 年 11 月 23 日書函公告教務會

議決議：「學位證書上各學制班別名稱與本

校組織規程所列教學單位(院、系、所、學

位學程)之學制班別名稱一致」，係適用於

112學年度後之入學新生。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 / 18頁 

 

參、現場意見交流：  
編

號 

提問 

學生 

提問或建議改進事項 

(111.12.08會中提問) 

回覆 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

01 
資工系

碩  二

李同學 

近年因為疫情關係，有很多同學都有

上遠距課程需求，但在學校實驗室遠

距上課時常常有斷線、斷網的情形，

也有聽過學校網路被攻擊的情形，導

致網速下降，請問是否有相關的方法

改善這個問題呢? 

計 資 

中 心 

【校長】 

謝謝李同學。李同學提到，過去 2年多，因為

疫情學校採用遠距的頻率非常高，期間很多同

學向教務處及計資中心反應網路品質不穩

定，這部份我們請計資中心說明。 

【計資中心】 

關於資工李同學提到的問題，說起來其實是計

資中心在揹黑鍋，因為現在的網路教學使用的

並不是學校的主機，主機是在 YouTube、Google 

Meet 或 是 Microsoft Teams 或 是 Cisco 

Webex，事實上，主機都不在校園裡面。以中

興大學的頻寬來講，一般的大學連 TANet 大概

是 1G，學校目前的使用量大概都在 7G 以上，

學校對外連線除 TANet 還包含自購專線，容量

超過 15G，比一般大學多好幾倍。 

剛才同學提到避免斷網，斷網還有一個原因，

可能是通往 YouTube 的 Google 專線調包。學

校挹注支援計資中心與友校共購出國專屬頻

寬，學校可使用頻寬是 600 M，尖峰使用過載

會碰到天花板，碰到天花板通訊就可能掉包，

計中也跟交大交涉在持續流量不超過可使用

範圍原則下，將尖峰天花板拉高以減少我們掉

包，目前線上教學掉包情況已大幅改善。 

    計中 24 小時持續監控學校對外連網運作

整體狀況，同學使用網路如有問題多屬個案，

建議狀況發生時聯絡計資中心，因為，網路流

量是變動的，同學告知使用時間及地點，若是

學校問題，計資中心會馬上處理。 

02 
國農四

吳同學 

一、雲平樓之後會改建，之後校史館

也會興建，在施工過程會有噪

音，因為雲平樓離圖書館地理位

置很近，施工噪音可能會影響附

近系館或圖書館，希望施工時有

隔音設施，降低施工噪音，以維

護圖書館安寧，以及周遭系館上

課品質，謝謝。 

總務處 

謝謝同學的提問。同學提的問題非常專業，基

本上雲平樓是整建外牆，它不像興建工程，最

大的噪音來自開挖地下室，它需要有破土的動

作，所以，會有震動及噪音。雲平樓整建外牆

是沒有這些工項，另外，總務處也要求廠商在

整建過程，鷹架必須做到完全圍蔽，雲平樓整

建部份應該不會有很大的噪音問題。 

未來校史館興建工程地下開挖部份，總務處規

劃將開挖時間與學校作息錯開，以避免影響師

生正常作息。 
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編

號 

提問 

學生 

提問或建議改進事項 

(111.12.08會中提問) 

回覆 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 

二、學校陸陸續續將路燈換成 LED

燈、白燈，光線過亮，很刺眼的

亮度，加上晚上眼睛接收藍光、

白光會影響人體生理時鐘跟睡眠

節律，希望學校把校區的路燈換

成暖色黃光，亮度柔和的燈泡，

謝謝。（書面提問） 

總務處 

擬於後續汰換路燈時，逐步更換為暖色黃光。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森林四 

黃同學 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一、我是學代會副議長，從六月起就

有參加南投分部規劃的說明會，

誠如校長所說，南投分部推進的

非常快，我們實驗室有南投分部

的同學，蠻多學生的指導教授都

是在校本部，需要兩邊往返，同

學住在南投分部宿舍的比例就我

所知並不高，我比較好奇的是學

校花很多錢整建宿舍，可是使用

率確非常低，據我所知，好像女

生只有 1 人住入。宿舍規劃 1 樓

是男生 2 樓是女生，對女生來說

使用可能也會不方便，好奇這部

份總務處未來會如何加強或者是

宣導學生入住學生宿舍? 

總務處 

學務處

(住輔

組) 

【總務處】 

今年為什麼南投校區申請學生宿舍的學生比

較少?因為，招生簡章大約 3、4月就要完成，

因為南投分部籌辦期間很短，當時學校有些情

況還無法確認，所以，學生在開學前都已經在

台中找到住的地方。事實上，南投的學生宿舍

租金是比校本部優惠的，但因為來不及在招生

簡章中宣導，且接駁車訊息易不夠清楚，導致

住宿率比較低，總務處預期下學期住宿率會提

升，總務處也會持續對新生加強宣導。 

總務處也有跟循環經濟研究學院及教務處開

設的通識課微型課程密切溝通，總務處會依同

學課程時間，安排往返校本部及南投分部的區

間車，會讓交通訊息更透明，也請學生會協助

宣傳，有任何問題都可以提出來，總務處會及

時動態調整，今年校長也很辛苦的幫學校爭取

到行政院計畫經費供南投分部運作使用，南投

分部沒有動用到學校的校務基金。 

從今年 4 月開始到現在，總務處同仁非常辛

苦，可以說是分秒必爭的投入南投分部任務，

同學有任何問題都可以直接聯絡總務處，總務

處會依同學需求調整，總務處希望為南投分部

建立一個比校本部更優質的讀書環境，同學可

以去比較一下，南投分部的讀書環境確實非常

好。或許也可以辦一些南投分部的參訪課程，

讓同學更瞭解南投分部的校園環境。 

【校長】 

校長跟各位同學報告，不管是中興新村的南投

分部及醫學院的設立，到目前為止都未使用校

務基金，都是額外爭取的經費。 

【學務處(住輔組)】 

一、由於南投宿舍剛開始使用，入住人數較

低，考量學生安全性暫時採混合式住宿分

層管理，如僅讓 2位女性同學分棟獨宿更

有安全隱患，待入住率提高將依照性別分

棟管理。 
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二、南投宿舍各房間均採學生證門禁刷卡出

入，另各樓層均有衛浴，以避免男女共

用，且上午 8 時至晚上 12 時均有住輔組

同仁管理宿舍，巡視及解決學生入住宿舍

之問題。 

三、南投宿舍現已正式完工，住輔組網站也已

更新南投宿舍的資料，可以至上面查看宿

舍照片、費用及環境設備，也都會在住輔

組網站的最新消息張貼申請床位的公

告。不單是住輔組網站，南投宿舍的資料

也有在導師會議向各系所介紹。在南投宿

舍服務中心人員的值班時間，南投宿舍也

開放讓同學參觀，同學對南投宿舍有疑問

都可以現場詢問帶看的同仁。 

二、我想提圓廳的問題，但我其實也

是要稱讚，我大概有聽過圓廳的

故事，我非常支持總務長清理掉

原來的廠商，可是現在有個陣痛

期，我不確定同學沒有提圓廳的

問題，是不是因為其實學生不太

去圓廳了？因為，圓廳其實現在

2樓沒什麼餐廳，1樓的餐廳，飲

料店也撤出了，使用率不高，所

以，想問會有更快速一點或預期

未來會怎麼去推廣圓廳? 

總務處 

【校長】 

圓廳的問題校長說明一下，讓各位同學更瞭

解。為什麼校長對前總務長及前專門委員非常

不滿意?原因就是剛剛同學所說的，很多廠商

都搬走了，2 樓都空了，合約明定，廠商必須

在 2樓規劃可供 100人用餐的餐廳，廠商明顯

違反合約，但總務處前主管卻延宕未妥善處

理。當時一個月租金是 16 萬，現在未增加新

廠商的情況下，學校收回自主經營收入就有 27

萬，總務處目前積極招商中，希望同學給學校

一些時間處理。 

校長要告訴同學人格及人品很重要，同學應轉

知學生代表，在票選校長遴選委員時要慎選。 

【總務處】 

圓廳 2樓同學及老師很詬病的就是 2樓廠商做

的不好，總務處在今年 7月已經積極尋找新的

廠商，也有請之前在學校評價不錯的盛宴回圓

廳營業，但現在普遍遇到最大的問題就是自助

餐找不到師傅，我們也問了台中生意很好的廠

商，包括法院地下室，總務處也直接去邀請老

闆來，有一個重點，學校願意用很低的租金，

讓廠商可以提供優惠又優質的餐飲給師生，廠

商的回饋是，他們很有意願到學校營業，但是

今年真的找不到師傅，但明年初可能就會有師

傅，這部份總務處仍持續積極溝通中。 

老舅酸白菜鍋確定下學期開學會進駐，學校提

供廠商優惠的租金，所以，要求廠商提供師生

優惠價。同學應該知道，圓廳總務處自主經營

後，每個櫃位都有調降售價給師生優惠。1樓

空櫃部份，總務處也積極邀約學生比較喜歡的
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餐飲品項廠商進駐，下學期同學一定會看到圓

廳的新面貌。 

三、剛剛有提到車證，我本身也是學

生會的一員，車證的問題，我不

確定是不是事務組的承辦同仁跟

總務長傳達錯誤訊息，今年 8月

修訂的「國立中興大學校本部校

園交通管理辦法」並未提及一證

換一證事宜。 

    我在學生會已經 4 年了，一證換

一證這件事，是在去年的時候，

承辦同仁口頭告知會長的，承辧

同仁要求會長去向前前任的周政

緯會長收回停車證，以一證換一

證方式辦理車證，學生會覺得這

要求不在情理之內。因為，學生

都已經畢業離校了，學生會怎麼

去收回車證?總務處同仁要求學

務處同仁做發函的動作收回車

證，我個人認為若學生己畢業或

轉學離校，學校不用再去追究車

證事宜。誠如總務長所提，若後

續要修法，可以邀請學務長、課

外組、事務組及學生會大家一起

坐下來談，個人認為現在執行方

式應該是依辦法執行相關作業。 

總務處 

車證部份同學說的很清楚，總務處內部會再處

理。目前校本部機車沒有辨識系統，總務處會

研擬採用機車辨識系統，學生會將車牌號碼提

供給總務處註記於機車辨識系統。南投分部目

前機車也是採用機車辨識系統，未來校本部採

用機車辨識系統就不會有車證的問題。 

四、5 年前有一個學生針對圓廳問題

做調查，其實前半部份問題已經

解決，可是後半部份的問題，是

後續招商可能遇到的問題，假設

圓廳 1、2樓都建設好了，可是另

一個大問題是外面停車場的問

題，雖然我知道外面停車場不歸

學校管轄，是屬於台中市交通局

管轄。其實中興東半側停車場是

嚴重不足的，只有一個立體停車

場可以支撐東半部的學生停車需

求，長期以來學校對學生的說法

都是，鼓勵同學走路或騎腳踏車

上學，但其實，這幾年下來可以

很明顯的發現學生還是會騎機

車。經過交通局重新規劃圓廳外

面的停車場，每次到中午時間，

可以發現停車場是爆滿的，甚至

總務處 

一、經本處統計，校區週邊共有約 2,500格之

免費機車停車格；東二、三門師生專用機

車停車場，前經本處設置柵欄機管制及場

地設施整修，停放空間已大為改善；另圓

廳外停車場，經台中市交通局整理後，約

有 350格位可停放，校區周遭整體的機車

停車格數量應足敷需求。惟尖峰時段同時

湧入機車停車時，難免造成部分區段停車

位難覓。  

二、目前本處正招商，規劃比照 U-BIKE 模式，

於校園內設置多點租賃電動滑板車，以改

善校內短距離移動交通需求，未來如設置

完成，可多提供給師生於校區另一種便利

交通工具，將進一步緩解部分熱門區位機

車停車的壓力。 

三、有關同學所提校區東半部停車場數量的問

題，因校區腹地受限，新設停車場仍需配
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違停狀況也很多。雖然，很常會

拖吊，也不是說停車場雍塞的問

題，如果停車場問題沒有辦法解

決，其實圓廳無法吸引外來客或

者附近的居民，甚至是下午沒課

的學生留在圓廳用餐。 

合未來校務發展整體研議辦理。 

五、我是校務會議代表，校長剛才有

提到判斷人格及人品，我看到的

名單，其實大部份的老師、社會

公正人士或者是校友代表，我都

不認識，我應該用什麼樣的角度

去評斷?譬如說社會公正人士，我

覺得每個都很厲害，譬如說第一

個王美花部長，我覺得很厲害，

可是一看名單，覺得每個都很厲

害，那我到底要投誰?校長有沒有

一個評斷的標準建議同學? 

校長室 

秘書室 

【校長】 

校長不涉入選舉，只能告誡同學們，校長遴選

委員的人品非常重要，同學可以多打聽，有足

夠的資訊就可以去判斷。 

校長對興大的未來期許很高，希望交棒的下一

位校長，真的能夠大公無私且全心投入，讓興

大可以持續往上，校長剛才也提到在興大服務

30 年期間，將近 24 年從事行政工作，絕對經

得起考驗。在此校長持開放態度，期許同學睜

大眼睛，發揮你的力量，選出有能力的人擔任

校長遴選委員及未來校長。 
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一、我是學代會議長，開會時也常跟

學校的一級主管進行討論。在

此，我想代表學生會及全體同學

感謝校長帶領的行政團隊這些年

對學校及同學的付出。薛校長對

學校有很多的抱負與理念，有實

現對學生的承諾。關於立法院提

到「大學法」修法，不管是國、

民兩黨及朝野其它的大黨、小

黨，都有提到校務會議的學生代

表要從十分之一改成八分之一；

六分之一…三分之一的提案都

有，教育部也說可能會朝向五分

之一或四分之一，最後，「國立大

學校院協會」做出一些跟學生的

討論，校長也是「國立大學校院

協會」的成員，蠻好奇校長或主

秘或學務長對於增設校務會議學

生代表是抱持什麼態度?如果有

機會讓更多學生參與校務會議會

有什麼想法?  

補充說明: 

學生會已經開始研擬相關修法及出席

的問題。我同時兼任學校多個會議的

代表，我的出席率是 100%，也感謝學

校行政單位可以採納學生會的意見。 

校長室 

秘書室 

【校長】 

謝謝學代會議長及副議長對行政團隊過去這

段時間努力的成果給予肯定。剛剛議長也特別

提到，我上任前一年校務基金的決算大概是 43

或 44 億左右，今年學校校務基金決算很可能

會超過 60億，校長相信臺灣各大學校長能在 2

任任期內將校務基金增加近 40%也不多見。關

於校務會議代表比例，校長個人持開放態度，

這個議題大家可以再討論，校長對同學也一直

給予很多期許，如同剛才議長所提到，跟教務

長及一級主管的溝通，都是希望學校發展的更

好，同學有更好的學習環境及空間。至於將來

學生代表比例多少，校長希望大家可以從不同

的角度，更深入的去討論。 

校長希望各個學院的聲音都可以被聽到，校長

在很多會議及校務會議都提到過，校務會議在

老師端，保障每個學院一定要有多少的校務會

議代表，並根據學院大小，代表人數會不同。

可是，過去 3 年來，學校有 12 個校務會議學

生代表，竟然有 3個學院沒有學生代表，這樣

是不對的。因為，不同的學院，對同一個問題

的看法會有不同的思考邏輯。 

明天要選舉的校長遴選委員會，學校規定每個

學院最多一位代表，一個自由民主的社會，就

算你是少數，也要有發表聲音的機會。校長期

許各位同學有 2個努力的方向: 

1. 學生會應該要修訂「學生會選舉出席校級
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會議學生代表產生條例」，學校學術學院 10

個，外加 2 個學院，校務會議學生代表 12

個，每個學院至少要有一個校務會議學生

代表，這樣才合理。但是，這 3 年來，都

有 3 個學院沒有校務會議學生代表，但你

們一直都不改，校長覺得這不妥。 

2. 校長希望會長跟議長要想辦法激起同學的

熱情，讓同學願意參與學生會會長及議長

選舉，否則，學生會的意見就會被同學挑

戰，學校有 1 萬 6 仟個學生，參與會長選

舉的學生數只有 1%或 2%去投票，代表性不

足。上一次的學生會會長、副會長選舉，

學務長有報告校長，因僅有一組候選人，

投票有效票未達選舉總數的 3%以上，所以

無效。 

校長知道這個挑戰很難，校長有 4個孩子，

所以，思考事情時校長會站在同學的立場

去思考，因為，校長希望孩子受教育期間，

學校可以重視同學的意見及權益，同學放

心，校長會一直站在同學的立場，但校長

要期許同學，有些事你們也要推進，朝以

上這 2個方向去努力。 

最後，校長希望同學要有責任感，權利與義務

是相對的，當你今天接受同學的托付擔任會議

的代表，那你應該要盡責任，不可以只想著履

歷表可以多了一項校務會議代表，卻從來不參

加開會。同學們願意參與校務，校長都非常歡

迎，但是，同學要參與校務，就應該要花時間

去瞭解學校的整體運作，不能心存校務是老師

及行政主管要確認的，我只負責參加及投票，

這樣的心態是不對的。因為，同學沒有花時間

去瞭解會議議題，會中無法為同學發聲也無法

在會中發表說服與會人員的論述。參與校務是

需要投入時間與精力的，這也是為什麼多數學

生都不像在座同學一樣，願意花時間參與校

務。 

很多家長可能會反對同學參與學校校務甚至

是社團，認為在學校只要好好讀書就好，但同

學在學時參與公共事務討論，這就是一種歷

練，同學很可能將來就是靠著參與公共事務歷

練的經驗成為事業成功的基礎。同學如果只會

讀書，可能不瞭解社會運作的模式及人情事

理，出社會後，反而很難適應社會生活。校長

的立場一直很鼓勵同學在行有餘力時，可以適
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04 

 

        

 

 

 

 

進  中 

文  四 

張同學 

 

 

 

 

時參與一些公共服務，或是利用寒、暑假到偏

鄉幫助弱勢的人，一方面累積經驗，在幫助別

人的同時，同學也會更懂得惜福及感恩，那麼

同學的人生會更豐富。各位同學希望爭取校務

會議代表提高比例，同學們要努力，學校也會

幫同學發聲，校長支持學生比例可以提高。 

二、主秘、教務長及學務長最近 3、4

個月以來，他們有點像是張開雙

臂說，來吧，快來跟我一起討論，

他們非常熱心的與同學們打成一

片。我們小小的拜託或是一個希

望，就是校長最後一年的任期與

學生會午餐會議之可能性? 希望

可以有一點時間與校長互動。 

校長室 

秘書室 

【校長】 

謝謝各位主管願意花時間與學生溝通，校長覺

得這是很正面的，校長未來也會思考最後一年

的任期與學生多接觸及互動。再次謝謝同學對

行政團隊的肯定。 

 

 

 

05 
植病三 

陳同學 

關於學校網路的收訊問題，以植病系

上課情形為例，農環大樓一樓教室連

接校網的情形不佳，常有老師及同學

反應教室內無法連接學校網路，想請

問計資中心是否有解決方案？  

補充提問: 

我之前有跟系辦反應網路收訊的問

題，系辦請我向計資中心反應。 

計  資 

中  心 

【校長】 

計資中心是專業單位，可以提供解決方案，但

各系的網路問題還是要由各系處理。同學提到

教室網路收訊不佳問題，計中可以提供解決方

案，但要讓系主任知道，系主任同意後，系上

的經費即可支應佈放基地台費用。 

【計資中心】 

學校現在總共佈放 820個基地台，其中計資中

心佈放約 150台，佈放原則為，公共空間由計

資中心佈放，單位使用空間則由單位經費自行

佈建，並由計中統一納管。 

學校無線網路目前已升級至 Wi-Fi6，若同學設

備等級夠，速度不會比有線網路慢。為什麼同

學還會覺得網速慢或連不上網路?這是覆蓋率

的問題，計資中心只佈放公共空間基地台。系

所內部，譬如農環大樓若該區域未佈放基地

台，同學在教室就收不到網路。 

目前學校運作方式為，基地台由單位與計資中

心合作佈放，但統一由計資中心管理。剛提到

計資中心只佈放 150台，其實是因為經費的問

題，若學校經費足夠，計資中心則可增加基地

台數量。若同學遇到收訊不好情況，可以聯繫

計資中心告知同學所在位置，例如陳同學在農

環大樓一樓，計資中心會告知同學此處基地台

係由農環大樓負責佈放，要請同學向農環大樓 

反應可否在某處增加基地台。 

計資中心經費無法負擔各系佈放基地台的費

用。國際會議廳現在是 Wi-Fi6，如果同學是拿

最新型手機，有去國際會議廳開會，可以試試

看，網速可以達到 4、500Mb。但系所網路收訊
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問題要向系辦網管人員反應，或是告知計資中

心是哪個系，計資中心會直接跟系辦網管人員

溝通。學校目前有 820 個基地台覆蓋率應該還

算不低。 

【植病系】 

農環大樓一樓教室連接校網情形不佳問題，將

由內部相關會議討論因應方式。 

06 
物理系 

碩 一 

方同學 

在教室區曾有鳥撞窗戶狀況，請問校

方是否可將校內戶改為霧窗（書面提

問）。 

總務處 

大樓內之教室屬使用單位自行管理，建議可洽

系辦公室研議改善方式。 

肆、結語：    

在座各位同學還有沒有其他問題或想法要反應給學校的，假如沒有其他問題，今

天的座談會到此結束，再次感謝各位同學的參與，也謝謝各位師長。剛才也跟教務長

討論到，假如可以跟同學有小群組的意見交流是很棒的，校長也是很願意跟同學分享

的，謝謝各位同學，晚安。 

伍、散會：晚上八時卅分。 


